
令和５年度第３回札幌方面小樽警察署協議会議事概要

１ 開催日時

令和６年２月28日（水）午後１時00分から午後２時50分まで

２ 開催場所

小樽警察署 大会議室

３ 出席者

⑴ 協議会委員 ９人（10人）

会 長 髙 橋 幸 孝

副 会 長 福 原 圭 一、山 口 真三子

委 員 石 岡 二 郎、小松田 哲 弘、松 田 有 未

松 本 京 子、森 田 一 弘、領 家 綾 音

飯 田 博 美（欠席）

⑵ 警察署員 ６人

署 長 佐 藤 伸 治

副 署 長 山 下 秀 昭

刑事・生活安全官 丸 山 昌 賢

地 域 ・ 交 通 官 荒 川 洋 平

警 務 課 長 小 林 正 春

警 務 係 長（事務局）

４ 会長挨拶

年始に発生した能登半島地震によりお亡くなりになられた方々のご冥福と被害に

遭われた方々とそのご家族に謹んでお見舞いを申し上げます。

今回の協議会は、委員だけでディスカッションする時間を設けております。これ

は、協議会の活性化を目的としています。

本日は、大変お忙しいところ、お集まりいただきありがとうございます。活発な

御意見や御質問をお願い致します。

５ 署長挨拶



今年は、能登半島地震や航空機事故から始まるなど波乱の年明けとなりました。

お亡くなりになった方、被害に遭われた方に心よりお見舞いを申し上げるととも

に一日も早い復興を希望しています。

管内情勢でありますが、コロナ感染はあるものの通常の生活に戻ったことを前提

に人も物も動いていることから、必然的に事件事故は増加傾向です。

また今年は、７月13日、銭函で発生したドリームビーチの飲酒運転死亡ひき逃げ

事件が10年目の節目を迎えます。当署管内で発生した重大事件でありますから、署

員一同、事件を決して風化させることなく、日々取締りに当たり、関係機関の皆さ

んと手を携えて飲酒運転の根絶を目指します。

特殊詐欺の手口も年々巧妙化等が進んでおり、検挙もさることながら、防犯広報

啓発活動の在り方や効果的な手法の研究も重要となる一年を迎えております。

本日は、忌憚のない御意見、御要望を寄せていただきたいと考えておりますので、

どうぞよろしくお願い申し上げます。

６ 業務概況説明

⑴ 令和５年中の犯罪情勢

⑵ 令和５年中の交通事故発生状況

７ 前回の要望・意見に対する措置状況

第２回小樽警察署協議会(R5.12.21実施)において、サイバーセキュリティ講話の

た。

８ 警察署における広報状況

９ 協議テーマ

⑴ 特殊詐欺被害の現状と対策

⑵ 高齢運転者の現状と対策

⑶ サイバーセキュリティ対策

10 ディスカッションタイムで得られた委員からの提言

※ ディスカッションタイムとは

第２回小樽警察署協議会(R5.12.21実施)において、委員から警察署協議会を活性化させるため、署長以下の署員



が参加しない委員のみによる意見交換等の場を設定したいと提言があり、第３回小樽警察署協議会から取り入れ実

施している。

次回に向けての協議事項が検討された。

⑴ 警察の活動状況（活躍状況）をもっと知りたい

本日も紹介して頂いたが、子供の交番見学等、普段、我々が知らない警察の活

動状況について知りたい。

⑵ セキュリティ対策・防犯対策について教えて欲しい

先日、札幌市内のコンビニで殺人事件が発生しました。

私のお店には、防犯対策で防犯カメラも設置しているが、お店に女性従業員が

一人だけという状況もあるので、いざ不審者が現れたときの対応要領や護身術の

ようなものがあれば教えて欲しい。

⑶ 一方通行の逆走車両に対する警察の対応について教えて欲しい

けます。

冬は雪山により一方通行の標識が見えづらくなっています。

見えやすい標識を設置する等、警察の対応について検討してほしい。

⑷ 押しボタン式信号機に英語表記をつけてほしい

小樽駅前の交差点を、信号を守らず横断する外国人観光客が多いので、押しボ

タン式信号機に英語表記をつけるなど、対応を検討してほしい。

⑸ 警察から委員に対する要望等があれば教えて欲しい

委員から警察への要望・意見だけでなく、警察から委員に話し合ってもらいた

いことがあれば依頼してほしい。

【警察】

警察署員の活動につきまして、今後も委員の方々や市民の皆様に広報しまして、

警察活動への理解と安全で安心できる街作りなど、業務への協力を訴えて参りたい

と思っております。

また、交通にかかる問題につきましては、警察のみならず関係する小樽市や道路

管理者などと協議を進めているところであります。今年は外国人観光客が坂道にお

いてスノーボードで滑走する事案が多発し、危険であるため小樽市とともに対応し

ているところであります。

警察側からの要望といたしまして、地域の安心・安全を阻害するような環境や動

向がある場合には、我々が一体となって対応していくこととしていますので、情報

の提供をお願いしたいと思います。



11 協議会中の委員から質疑

【委員】

昨日、ＮＴＴファイナンスを名乗る者から非通知の不審電話が来ました。

自動音声のようなアナウンスで、「未払いがあるので支払ってください」という

内容で、特殊詐欺を身近に感じた出来事でした。

【警察】

よくある手口です。

「＋」から始まる電話番号は海外からの電話ですので注意が必要です。

【委員】

免許の返納に来る人は何歳くらいの方が多いのですか。

【警察】

70歳～75歳の方が多いと思われます。

【委員】

高齢の父親がドライブに入れたまま車を離れたり、車の雪を下ろせなかったり、

危ないシーンが散見されます。免許を返納してほしいと思っていますが、なかなか

説得に応じてくれません。

【警察】

免許返納の説得又は手続きに入るためには、警察官が直接、本人と面談して判断

する必要があるので、小樽警察署や専用の相談ダイヤル♯８０８０に相談してくだ

さい。

【委員】

先日、当医師会において、サイバーセキュリティ講話を実施して頂きました。

講師の方も分かりやすい説明で、とても勉強になりました。

【警察】

今後も積極的に実施して参りますので、遠慮無く依頼してください。

【委員】

サイバーセキュリティについてですが、パスワードは文章にすると悪用されにく

くなり、忘れることがないと聞いたことがあります。



【警察】

参考とさせていただきます。

【委員】

ある企業では、ブラインドで不審メール受信時の対応要領について訓練を行って

いると聞きました。

不審メール受信時の対応マニュアルのようなものが整備されていて、普段から従

業員は訓練を受けているようです。

【警察】

訓練の参考とさせていただきます。

12 次回の開催予定

令和６年６月下旬の開催を予定


